

Conferència

Sociedades canoeras de la región de Magallanes, Chile. Continuidades y transformaciones de su tecnología lítica

CONSUELO HUIDOBRO

Universidad Alberto Hurtado (Depto. de Antropología), Santiago de Chile



Las primeras adaptaciones marinas de Fuego-Patagonia se registran hacia el 6000 AP en el Estrecho de Magallanes y el Canal Beagle. Este modo de vida estrechamente ligado al mar perduró hasta el proceso de etnocidio de los siglos XIX-XX. No obstante, los datos arqueológicos muestran que lejos de constituir un proceso de adaptación progresiva al medioambiente las trayectorias históricas de estos grupos son complejas y están marcadas por discontinuidades de distinto tipo. Nos centraremos en la discusión de estas transformaciones desde la tecnología lítica, con especial énfasis en cómo el análisis funcional comienza a esclarecer algunos aspectos de su relación con otras esferas de la cultura material. El caso de estudio corresponde a la zona central del Estrecho de Magallanes en diversos momentos: entre 6.000-3500 AP, cuando se registran fuertes discontinuidades tecno-económicas que incluyen el cese en la explotación de la obsidiana verde y la aparición de grandes puntas lanceoladas, así como algunos ejemplos de los últimos 2.000 años.

DIMECRES, 11 de MARÇ de 2020, a les 12,00 h.

Institució Milà i Fontanals – CSIC (Aula 2, 1er pis)
C / Egipcíaques, 15. BARCELONA

Organitzat per:

H. Alarashi, A.M. Barrena, F. Borrell, I. Clemente, S. Guimaraes, Y.H. Hilbert,
J.J. Ibáñez, N. Mazzucco, A. Nieto, M. Portillo, I. Sabrine,
X. Terradas. S. Valenzuela & H. Xhaufclair

